

## Confitería : Lechería : Piambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una **Sucursal** en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de piambres, champagnes, thé, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHES, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

**Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :**  
Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

## CRÓNICA DE LA GUERRA :

### En Oriente

Las últimas noticias oficiales de este teatro de la guerra no señalan modificación alguna en la situación de las respectivas tropas.

Nada dice el Estado Mayor alemán de las operaciones en Bélgica y Norte de Francia, y el comunicado francés afirma que sólo un violentísimo e intenso cañoneo, no interrumpido durante el día y la noche, hay que señalar en esa región; de aquí que deduzcamos ha habido una tregua forzosa en la lucha.

Inducenos a mantener esta hipótesis las noticias que de origen francés llegan hasta nosotros y que tácitamente vienen a confirmar otras de origen alemán.

Sabida es la violencia con que durante la última quincena han venido desarrollándose los combates en ese extremo de la línea, y como la resistencia del soldado tiene también sus límites que no es dable rebasar, de aquí esa inactividad que en estos últimos días se observa, tanto más justificada si se tiene en cuenta las dificultades que han de ofrecer el perfecto municionamiento de las tropas y los movimientos de éstas en un terreno repetidamente inundado, y en el cual han sido destruidas las obras de defensa contra esas inundaciones realizadas por los mismos alemanes, todo esto aparte de los rigores de la estación, tanto más sensibles cuanto que unas y otras tropas les han de resistir en trincheras completamente inundadas.

Ello no obstante, continúan los alemanes llevando la ofensiva, contenida o rechazada en unos puntos y obteniendo ambos bandos parciales ventajas al parecer, cuya respectiva importancia no nos es dable apreciar, dada la deficiencia de los antecedentes que tenemos a nuestro alcance.

Dice el Gobierno francés en su informe que cerca de Bixchoote los rusos consiguieron tomar un bosque que durante tres días había disputado el enemigo, y esto constituye una ventaja de los aliados.

A continuación nos dice que el ejército inglés se ha mantenido en el frente.

línea comprendida desde Ipres hasta Arrás, Armentieres y Bethune.

Cuando los alemanes se apoderaron de La Bisée, el Gobierno francés empleó también la misma frase de que «los ingleses habían mantenido su frente» y de ella deducimos que los alemanes habían avanzado por ese punto, puesto que los aliados no decían que hubieran progresado y si quiera que hubieran rechazado al enemigo, y posteriormente los hechos confirmaron nuestras presunciones.

Por lo mismo, si ahora también los ingleses han mantenido su frente, ¿no querrá decir esto que han avanzado, tomando Armentieres, Bethune, o quizá realizando otra operación que les proporcione mayores éxitos?

Recuérdese a este propósito que en las costas del Norte de Francia se ha desarrollado un violento temporal, que las tropas británicas no tienen otra vía de municionamiento y que el moderno armamento consume incalculable número de cartuchos, tanto mayor cuanto más violentos son los combates, y si en estas circunstancias los alemanes han realizado un furioso ataque, no es aventurado suponer que la escasez de municiones haya obligado a las tropas británicas «a mantener el frente», pero a abandonar sus posiciones.

En el resto de la línea de batalla dice el comunicado francés que en la región de Craonne la artillería francesa ha alcanzado algunas ventajas sobre la alemana en varios puntos y que en la región de Saint Mihiel conservan una parte al Oeste de Chauveucourt.

En esta población, enclavada a la orilla izquierda del Mosa, se hallan establecidos los cuarteles de la guarnición del fuerte de Saint Mihiel, y como los aliados nos dicen que conservan una parte del Oeste de la misma, claramente se deduce que la mayoría de la población ha sido tomada por los alemanes.

### En Occidente

Parece que van despejándose las nebulosas que envolvían las noticias que de este teatro de la guerra se reciben, y que poco a

poco va haciéndose la verdad de los hechos.

Como ya decíamos ayer, los rusos han cruzado la frontera de la Prusia Oriental, puesto que en Soldau y Stalluponen, poblaciones fronterizas de Prusia, están combatiendo, sin que al parecer se haya realizado aún una acción decisiva.

Pero a la vez que esto ocurre en esa parte en Wloclawek (Polonia rusa), a unos cincuenta kilómetros de la frontera alemana, los alemanes han atacado de flanco la línea rusa por ambas márgenes del Vistula y han hecho retroceder a las tropas moscovitas hasta Kumpo con lo cual es indudable que habrán contenido el avance de los rusos por el Norte de Cracovia, Tarnow y Przemysl, de donde éstos se verán obligados a retirarse ante el doble movimiento envolvente de los austro-alemanes, que colocarán al centro de la línea moscovita en una situación difícilísima y comprometida, según se desprende de las mismas noticias de San Petersburgo.

Añuncian éstas que los austriacos han tomado una enérgica defensiva y combaten encarnizadamente en la parte septentrional de la Bukowina, es decir, que atacan el flanco izquierdo de la línea rusa, coadyuvando así a la ofensiva emprendida por los alemanes en la Polonia rusa.

El hecho de haber caído prisioneros en Kutno los generales Kiff y el gobernador militar de Varsovia con sus Estados Mayores, da la medida de la importancia de la victoria conseguida por los alemanes, así como la ofensiva iniciada por los austriacos desde la Bukowina pone de relieve su importancia estratégica, cuyos resultados no han de tardar en patentizarse, puesto que no ya la línea Tarnow, Jaroslaw, Krosno tendrán que abandonar, sino que habrán de resparar, o poco menos, la frontera austriaca.

Y si a esto añadimos la presencia de numerosos contingentes austriacos en Servia, donde se ha iniciado una ofensiva muy activa, deduciremos que la situación en la frontera de Rusia no será tan desesperada para los austro-alemanes como supone la Prensa de los aliados.

Tenemos, pues, que según las noticias oficiales de Rusia, los moscovitas han de vencer todavía grandísimas dificultades para invadir la Silesia, y muchas más antes de llegar a Breslau y Posen y que sus avances en la Prusia oriental se han limitado a cruzar la frontera e internarse unos quince kilómetros.

La célebre aprisionadora se halla cada vez más inmovilizada y es que en la región de los lagos, en la Prusia oriental y en las márgenes del Vistula y del Wartha, debe haber muchísimo barro.

## Alrededor de la guerra

### Las pérdidas de la marina inglesa

De nuestro servicio especial

Hay que reconocer que hasta hoy no se han librado entre las fuerzas marítimas de los beligerantes, ningún combate que merezca el calificativo de importante, dado el número de unidades de que aquellas se componen y el valor ofensivo de las mismas. Esto no obstante en los tres meses y medio que han transcurrido desde que se rompieron las hostilidades, la flota inglesa ha sufrido pérdidas considerables que demuestran la pericia, el valor y la osadía del enemigo que se las ha ocasionado, máxime si se tiene en cuenta la desproporción de fuerzas que existe a favor de aquellas. Aunque las pérdidas sufridas por la marina británica son relativamente pequeñas, con relación al número de barcos que la forman, es indudable que han de ejercer influencia en el porvenir porque al fin representan una resta ya no despreciable en sus elementos defensivos y ofensivos. Desde luego puede asegurarse que han producido un gran efecto moral en el pueblo inglés, el cual, a cada pérdida sufrida, ha ido perdiendo la fé que tenía en la invulnerabilidad de su flota de guerra y de su territorio.

He aquí los barcos de guerra perdidos por Inglaterra desde que comenzaron las hostilidades hasta el día 31 de Octubre: Cruceros acorazados: «Aboukir», «Cressy», y «Flougl» de 12.000 toneladas; «Vario» 13 767, «Monmouth», 10.000 «Good Hope», 14 000; «Minotaur», 14 800; «Hammshire», 10 872. Cruceros protegidos: «Arethusa» 5 000 «Gloucester», 4 800; «Fearise», 3.900; «Pathinder», 3.048; «Amphion», 3 600; «Glaogov», 4.800; «Pegasus», 2.169; «Hermes», 5690; y el no protegido «Haleyón», 1086; Contratorpederos: «Laertes», «Penix y Druid». Además ha perdido el torpedero «Spoedy», los submarinos E. 3, y E 5, y el buque escuela «Figard» 2.—El total de barcos perdidos asciende, por lo tanto a 24, de los cuales 8, eran cruceros acorazados y otros tantos cruceros protegidos.

Mucho representan estas pérdidas para el poder marítimo de Inglaterra, tanto bajo el punto de vista moral como del material, pero con ser tantas, seguramente son más considerables las sufridas por su marina mercante. Solamente los daños que le causó el heroico crucero alemán «Emden», dan una idea bastante completa de su cuantía.

A 31 ascienden el número de vapores ingleses echados a pique por él. Además en sus sorprendentes cruceros por el Océano, de los cuales no hay ejemplo por lo más rápido y por el número de pérdidas causadas al enemigo, el «Emden», echó a pique los siguientes barcos: crucero ruso «Schenchua», y un contratorpedero francés en

## Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herreñías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

**Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones**

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

**Pagamos los cupones**

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédula Argentina 6 p. 100

Deuda Interior 4 p. 100

Id. Amortizable 4 p. 100

Vencimiento 1 de enero de 1915

la rada de Polo-Pinang (Malaca); 10 vapores franceses y 7 japoneses además apresó los barcos carboneros «Pontogores», «Karabino» y «St Egbert», cuyas cargas le fueron muy provechosas.

Barbón Gr's

## El símbolo

Cuando ayer tarde llegué al Congreso me sorprendió un curioso espectáculo.

Frente a la puerta de la calle de Florida blanca había un gran carro tirado por dos caballerías del que unos ujieres sudorosos descargaban enormes rollos de papel.

Pregunté la causa de aquella mudanza que tan urgente debía ser cuando ni siquiera se respetaba el descanso dominical, y un funcionario tuvo la bondad de explicármela.

En la sesión de ayer un diputado, el señor barón de Valasco, discutiendo los presupuestos pidió que trajesen al Parlamento los expedientes que hacen referencia a las primas de navegación, y el Gobierno, apresurándose a complacerle, había ordenado el traslado de los mil y pico de expedientes que suponían un peso aproximado de treinta arrobas de papel.

Contemplaba, aterrado, su obra el propio barón de Valasco calculando el tiempo que necesitaría un hombre para estudiar aquellas pirámides de manuscritos amarillentos. Varios meses, acaso algunos años, probablemente una existencia.

El mayor del Congreso le preguntó el destino que deseaba se diese al tremendo papelorio, y el barón, después de alguna vacilación, sin atravesarse a desatar el sólo paquete, dijo que por su parte no tenía inconveniente en que volviese la carga a los archivos del ministerio de Marina.

Los ujieres descansaron un rato mientras las mulas tomaban un pienso y los mil y pico de legajos fueron colocados de nuevo en el carro.

Salíamos al anoecer del Congreso, y el carro continuaba

en la puerta. Los ujieres no habían terminado aún su tarea de cargar y las mulas daban sacudidas de impaciencia.

Hemos dirigido al carro de los legajos amarillentos una mirada equivalente a un saludo de respeto; al fin, todo aquel papelorio era un símbolo representativo del régimen, del sistema político, del Estado, era la encarnación de toda nuestra burocracia, el alma de la Patria en cuyo seno hemos nacido y deseamos morir, el espíritu de nuestra vieja y noble madastra.

Civici Ventalló

## Una opinión sobre la guerra entre Alemania e Inglaterra

El periódico *Neue Zürcher Zeitung* (Suiza), en un interesante artículo de fondo, habla de las probabilidades de que la flota alemana resulte vencedora en la presente contienda contra Inglaterra, y dice:

«Las posiciones geográficas excepcionalmente excelentes para la escuadra alemana en el mar del Norte, la casi imposibilidad de violar la entrada del mar Báltico y el miedo ante la actividad siniestra de los submarinos y torpederos alemanes, han hecho hasta ahora imposible a los almirantes ingleses obligar a las escuadras alemanas a que acepten combate.

Un desembarque de tropas inglesas en el mar del Norte, tampoco es realizable, lo mismo que la ocupación de Amsterdam a causa de la poca profundidad del agua en esas costas, lo que obligaría a los ingleses, en un caso de desembarque, tener que hacerlo en lanchas. Por consecuencia, son muy pequeñas las perspectivas de éxito para los ingleses. Aun hay que añadir a eso la superioridad del cañón alemán con tubo de anillos, que puede soportar 220 tiros, mientras que el cañón inglés, a los 60 tiros, ya queda el tubo tan quemado en el interior, que pierde, por consiguiente, la seguridad del blanco. La industria inglesa no ha podido fabricar los cañones con tubo de anillos, porque no le ha sido posible producir techos de

# Regalo al público

Milca de cajas se reparten gratis en plazas y a domicilio del tan renombrado «The Reina», para que el público haga un ensayo y pueda convencerse que es el mejor de todos los conocidos, teniendo la seguridad de quien lo haya probado lo preferirá a todo otro.

Cura males del estómago, tos, pulmonías, tífus, gástricas, viruelas, arampión, irritaciones, y facilita el baebo de los niños, obrando, al mismo tiempo, como el mejor purgante.

El «The Reina» es el mejor preventivo de la apoplejía (feridura) que tantas víctimas está causando en muchas personas, siendo la gran mayoría por descuido de sí mismas o por falta de fe en los remedios, evitando con su uso los efectos de tan terrible enfermedad.

Tomado después de las comidas os conservará la salud y evitará las malas consecuencias que provienen de impurezas de la sangre o de malas digestiones, siendo su gusto y aroma tan agradables, que puede sustituirse con más buenos resultados por el mejor café, estando especialmente indicado a las personas de temperamento nervioso o a quienes el café les es perjudicial.

### INDISPENSABLE A TODAS LAS FAMILIAS

De venta en Farmacias, Droguerías y Centros de Específicos.

acero de la calidad indispensable para estos cañones.

Es una prueba más de la superioridad alemana por la cual se niveló mucho la inferioridad en el número de los barcos.

### El Judas de la raza germana

El efecto que ha producido en el extranjero la actitud de Inglaterra lo demuestra más claramente un artículo publicado en el *Semanario Argentino* titulado «El Judas de la raza germana». En este artículo se dice que la política de Inglaterra significa un atentado a la civilización. Lo que Inglaterra ha hecho es lo más que se podía hacer. Su traición a la raza blanca ha de expiarla. La mancha vergonzosa que Inglaterra se ha echado encima no podrá ser borrada nunca. Hasta ahora han tenido suerte los ingleses en sus piraterías contra las naciones débiles, pero con Alemania se ha equivocado. Opina el periódico que lo que Inglaterra ha hecho caerá sobre ella como un destino inevitable.

### Uno de los más conocidos jefes socialistas alemanes es nombrado teniente

El abogado Otto Sturmfeld, uno de los jefes socialistas más importantes de Alemania, que actualmente está herido en un hospital, ha sido nombrado teniente.

### El legado de un oficial francés a la Cruz Roja

Un oficial francés fallecido en Gotta legó, según informa el periódico *Friedrichsader Zeitung*, toda su considerable fortuna a la Cruz Roja alemana, fundándose en que Francia ha declarado la guerra injustamente a Alemania, como por el excelente trato que da la misma a los heridos franceses.

# GENERALES

### CRÓNICA DE FIGUERAS

#### Palotera con ejil

Ha quedado todavía sobre la mesa la pelotera que, en nuestro ayuntamiento, se ha armado entre los concejales Ramis y Codina, por usurpación de atribuciones en el ramo de hacienda, siendo el primero el alcalde accidental.

No pudo discutirse en la penúltima sesión, a pesar de venir el asunto aplazado ya desde la anterior, por presentarse en ella la grave cuestión de los sin trabajo, que por cierto, como dije, presentaba «alguna más animación» en el público que de costumbre.

#### Se arregló caparrotá

En efecto, diciendo digo, digo, donde digo Diego, esto es: diciendo que ya tiene los recursos de que debía carecer para sostener la brigada de peones temporeros, el ayuntamiento salvó el conflicto dando de nuevo el trabajo, tan ne-

cesario en las actuales circunstancias y que resultó haberse suspendido tan sólo por un «tiquis miquis» de menor cuantía entre la minoría de la nacionalista, república, democrática y federal Corporación. Con esto, una sesión latosa, prolongada hasta la madrugada, y un remitido de género ácrata publicado en un periódico local, se arregló caparrotá sin más desagradables consecuencias; lo que es de celebrar.

#### Gacetillas

Como decíamos en nuestra crónica anterior, el domingo pasado terminaron en nuestro templo parroquial los piadosos ejercicios del novenario de Animas, durante el cual, desdichadamente ante escasa concurrencia, edificó al pequeño auditorio con su fácil, persuasiva y elocuente palabra, el Rdo don Antonio Verdura, de la Casa Misión de Bahías, que al despedirse, ante una algo mayor concurrencia, lo hizo con un magistral sermón lleno de erudita sociología contemporánea, que llamó poderosamente la atención, y en cualquier otro punto de catolicismo menos apático se traduciría, sin duda, en inmediatas resoluciones de carácter social católico, aquí tan necesarias como de todos los buenos aforadas.

Hemos entrado en verdadero invierno, con un glacial ventisquero de tramontana, sucedido de sendas escarchas que han dado al traste con la placidez otoñal, que tanto en este país solía prolongarse. Presiguen, sin embargo, en buenas condiciones los agrícolas trabajos de siembra, y el estado sanitario es, gracias a Dios, inmejorable.

El arquitecto municipal, señor Ros, ha terminado el estudio del ramal de cloacas a construir, y con el cual el ayuntamiento, si no acaba el dinero y la armonía entre sus componentes, podría dar una buena temporada de trabajo en esta época, y en las actuales circunstancias tan necesitado.

#### Corresponsal

### El siglo XX y sus detenciones

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales, desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones.

La víctima de estos estragos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito.

Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación se cura radicalmente, a los 15 días, usando el Jarabe de «Hipofositos salud».

Veintitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácense.

Anteayer, trabajando en las obras del trozo 3.º de la carretera de Tossa a San Feliu de Guixols,

el obrero Torrijos Dorca, tuvo la desgracia de ser cogido por una piedra que le ocasionó una herida en el índice izquierdo y otra en la muñeca derecha, habiendo sido asistido por el médico señor Fort lladosa.

Un vecino del pueblo de Fornells ha cometido un aserirato en la persona de Juan Martínez.

El supuesto agresor Miguel López, ratiendo del juego, cuestionó con aquél y le produjo cinco heridas, a consecuencia de las cuales falleció Al Lopez, en el acto de la detención, se le han encontrado varias monedas manchadas de sangre.

Ha de proveerse interinamente la escuela mixta de Planolas.

### Gotas madres sulfurosas

#### DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y sístima que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rambia, Farmacia.

Con objeto de gestionar la resolución favorable de los recursos elevados al Ministerio por los 80 Ayuntamientos pidiendo la nulidad del acuerdo de la Diputación sobre repartimientos vecinales, ayer marchó a Madrid una comisión compuesta del alcalde de Amer, el contador del Ayuntamiento de Figueras y un concejal del de Cistella.

Don Jaupin Alvareda y Bayliza, vecino de Blanes, ha solicitado del señor Gobernador civil de la provincia la concesión para extraer del torrente de Vall de Burt, término municipal de Blanes, las arenas que las avenidas depositan para extenderlas en campos de su propiedad lindantes con el mismo cauce.

Se ha señalado, por el señor Gobernador civil, el día 27 del actual a las 10 de la mañana para el abono de los terrenos expropiados en el término municipal de San Clemente Sasebas, con motivo de las obras de la carretera de Vilajuiga a Puente Capmany.

A consecuencia de las heridas recibidas con motivo de una explosión en el túnel de Tosa, de la que ya dimos cuenta, ha fallecido el herido Manuel Bellort.

Con objeto de practicar varias diligencias, relacionadas con el mitin republicano celebrado el domingo pasado en Amer, en el que tomó parte el Juez municipal electo de aquella villa don Juan Gifre, ayer estuvo en la misma el señor Juez de instrucción con el Secretario y oficial criminalista.

Ha visitado al gobernador civil el alcalde de San Pedro Pescador.

El gobernador civil ha autorizado los presupuestos de La Bajol y Sarriá, para 1915.

### SELLO INSTANTANEO

# YER

CURA EN CINCO MINUTOS

### EL DOLOR DE CABEZA

JAQUECAS. NEURALGIAS. COLICOR. DOLORS REUMATICOIS.

Sólo cuesta un real.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

## Centro Moral : Gerundense

Gran función para hoy a las 5 en punto de la tarde.

2 Grandes atracciones, 2

## Mefistófeles :

## : Farinny

Trabajos nunca vistos en Gerona

### PROGRAMA

Primera parte: por «Mefistófeles».—1.º Un homicidio fantástico.—2.º La fotografía eléctrica.—3.º Un jardín improvisado.—4.º La polvera japonesa.—5.º La modista de Berlín.

Segunda parte: por Farinny.—Imitaciones del ruiseñor, del pato, del cuervo, de la tórtola, del lobo, de la perdiz (macho), de la gallina (antes y después de poner el huevo), y del gallo (aborotando todos los gallos de la población).

Tercera parte: por Mefistófeles.—1.º Los elementos aéreos.—2.º Una estocada cetera.—3.º Las modernas matemáticas.—4.º El horno de la abundancia.—5.º La sartén maravillosa.

Cuarta parte: por Farinny.—Imitaciones: de un gato y una gata en el mes de enero, de la marcha de un automóvil, de la sirena, del pito de vapor, del loriqueo de un niño, del gramófono, del solo de corneta, de un cerdo de 300 carniceras antes de tomar el desayuno.

# Locales

### Día religioso

NOVIEMBRE

22

DOMINGO

Santa Cecilia

Cuarenta Horas: en la iglesia de San Lucas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

— MAÑANA —  
San Clemente

Hoy tendrá lugar en el Seminario la velada solemne que la Congregación Mariana del mismo dedica a Santa Cecilia, patrona de la Música, y que se registrá por el siguiente programa:

«Minuetto», piano, por don F. Forn; «Devot de Santa Cecilia», poesía, por don E. Gábana; «Lo Filador d'or», solo, por don F. Goday; «La música litúrgica en el Seminario», discurso, por don J. Ribas; «Cangoneta», por la sección de típles; «Marinena», composición en prosa, por don A. Llorens; «El desiderio», duetto, por don A. Ventura y A. Bargas; «Cangons a Santa Cecilia», poesía, por don J. Feixas, y «Cantantibus organis», de Ravello, a tres voces, por la sección Musical del Colegio de la Sagrada Familia.

—JUVEN de 15 a 16 años, apto para el comercio, se necesita. Darán razón en esta Administración.

# Viuda de Antonio Maten

## Banca-Cambio-Bolsa

Pagamos los siguientes cupones extranjeros:

Renta rusa 5 por 100.  
Renta japonesa 5 por 100.  
Cédulas Uruguay 6 por 100 ORO  
Cédulas Argentina 6 por 100,  
vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

## - POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

## Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Ataúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

A primeras horas de la mañana de ayer pudo observarse que los acaparadores de huevos pagaban a muy subido precio en el mercado, lo que dificultaba la compra y provisión por parte de los habitantes de la ciudad.

Para que se vea hasta donde llegó el abuso se nos asegura que se pagaron por ellos incluso 3 pesetas por docena.

Conocedor de ello el señor Alcalde dispuso se hiciera un pregón, ordenando que dicho elemento no podía venderse más que a 2 pesetas la docena, conminando con la multa a los contraventores de su disposición.

El día 1.º de Diciembre a las 4 de la tarde tendrá lugar en la Secretaría de la Diputación el concurso para la provisión de petróleo, jaldas caretas y azúcar para los Establecimientos provinciales de Beneficencia, y de bacalao de Escocia e Irlanda, jaldas y garbanzo a los propios Establecimientos y a la Cárcel de esta capital por durante el próximo año de 1915.

El mismo día, y a las 5 de la tarde, se verificará lo propio con relación al suministro del fluido eléctrico que, tanto para calefacción como para alumbrado, pueda necesitar el Hospital provincial, (Sala de operaciones) y Cárcel de esta capital durante los años 1915 1916 y 1917.

Se ha solicitado autorización de la Jefatura de Obras Públicas para la construcción de dos galerías subterráneas para instalar cañerías de agua en la ciudad de San Feliu de Guixols.

El expediente estará de manifiesto durante el plazo de 30 días.

Ayer, a las 9 de la noche, en las escaleras de San Martín se incendió el cable subterráneo de la Energía Eléctrica, produciéndose con tal motivo densas llamas y ocasionando el hecho la natural alarma en aquel vecindario.

Como quiera que alguien atribuyó el hecho a un escape de gas, los encargados del Alumbrado de Poblaciones se trasladaron inmediatamente en el lugar del suceso, habiendo podido comprobar la falta de fundamento de la versión.

El primero que acudió allí para enterarse de lo que ocurría, fué el Alcalde Dtor. Coll.

En la plaza mercado de ganado entraron ayer 124 bueyes y 133 becerros, habiéndose recaudado en concepto de arbitrio municipal la cantidad de 3270 pesetas.

Por lo demás el tiempo hizo que fuera el mercado algo desanimado y que no se verificaran muchas transacciones.

Con motivo del desarrollo que ha adquirido en la vecina capital del Principado la infección tífica, la Alcaldía, celosa en velar por el bien de nuestra ciudad y para el exacto cumplimiento de las prescripciones sanitarias vigentes, ha publicado un Bando dando ciertas disposiciones y reglas, que en interés propio cumplimentarán sin duda los habitantes de esta ciudad.

A consecuencia de la persistente lluvia que cayó durante todo el día de ayer, las aguas de los ríos Ter, Galligans y Onyar, crecieron notablemente, extendiéndose las de este último por todo el cauce del mismo.

Se convoca a los individuos pertenecientes a la Juventud Tradicionalista, y jaimistas en general, a la reunión que se efectuará hoy, a las 3 de la tarde, en el Centro Moral Gerundense.

—Las personas que deseen vestir a última moda, según el figurín parisién, deben acudir a la Sastrería que DON JUAN JUANOLA tiene establecida en la Cort-Real, número 1, en donde hallarán un extenso y variado surtido de generos elaborados en las mejores casas, propios para la presente temporada.

A pesar de nuestras repetidas quejas, continúa el bochornoso hecho de que en cuanto llueve un poco la calle de Anselmo Clavé, frente a las oficinas de Obras Públicas, queda convertida en un verdadero lago, hasta el extremo de que para poder penetrar en las referidas oficinas es preciso que los ordena-

... de las mismas pongan tablonas a guisa de puertas. Si censurable es que tal cosa ocurra en una calle de la ciudad, lo es mucho más tratándose de un edificio en que están instaladas las oficinas de Obras Públicas de la provincia, a las que concurren diariamente personas técnicas que sabían no es muy difícil evitar el hecho que denunciamos y que, al ver que no se corrige, podrían formar un triste concepto del Ayuntamiento.

Hállase enfermo en Barcelona, aunque no de cuidado afortunadamente, nuestro distinguido correligionario el exdiputado a Cortes por este Distrito, don Dalmacio Iglesias.

Hacemos votos por su completo restablecimiento.

Hoy se hallan de turno las farmacias de los señores don Ernesto Vivas, don José M. Pérez Xifra y don Emilio Grahit.

En la Sección Administrativa de primera Enseñanza se ha recibido el título de maestra interina a favor de doña Ana Fa Feliu.

El día 26 del actual se reunirá la Junta provincial de primera enseñanza.

Ha sido trasladado a Granada el vigilante de primera don José Vidal Piera, habiendo sido nombrado para sustituirle el de igual clase don Juan Pérez Siles.

Ha sido nombrado vista de Aduana de Port Bou, don Angel López que desempeñaba igual destino en Guadalejara.

**El Talismán Ciudadanos, 4. GERONA**

Grande existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, cartenas.—Monederos piel, para caballero.—Gamellos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases. Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas ídem. Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

En el mercado que se celebró ayer rigieron los siguientes precios en los productos que se exhibían:

Trigo de 30 a 29 pesetas; cebada, de 24 a 23; centeno de 26 a 25; avena de 23 a 22'50; maíz de 23 a 22; judías de 55 a 53; habas de 29 a 28; garbanzos de 58 a 45; arroz de 80 a 57; habichuelas de 55 a 52; algarrobas 21'00 a 20; patatas de 13 a 10; lana blanca de 80 a 60; lana negra de 75 a 55; vino el hectólitro de 35 a 30; aceite de oliva de 110 a 96; quesos el kilogramo de 2'75 a 2'25; mantecas a 2 pesetas; bacalao seco de 1'75 a 1'50; ganado vacuno de 430, a 380 cabezas; bovino de 590 a 490; gallinas una de 3'50 a 4 pesetas; pollos de 2'00 a 4'50 pesetas; huevos, docena de 2'15 a 2'00 pesetas.

Esta tarde, a las cinco en punto, en el Salón Teatro del Centro Moral Gerundense, se celebrará una recogida y espléndida función, en la que los renombrados artistas *Nettelbladt y Farinny*, darán a co-

nocer al distinguido público que frecuenta los espectáculos que se organizan en nuestra primera entidad católica, los mejores números de su extenso y variado repertorio.

En otro lugar de este número encontrarán nuestros lectores el programa que regirá en la referida función.

Si bien no tan frío no dejó de ser desapasible el día de ayer, pues que durante el mismo no escasearon los chubascos que hacían poco menos que intrasitables las calles de nuestra ciudad, sobre todo aquellos que el Ayuntamiento ha dejado todavía sin adoquinar.

**Dr. B. CARRERAS Médico oculista**

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona. Tiene abierto su gabinete de con  Horas de visita: de 10 y media a 1, y de 3 y media a 5. Todos los días. **Calle de la Foras, 4, 1.º**

**Sastrería de Alfredo Ferrer**  
Corte parisiense. Especialidad en vestidos y abrigos de señora.  
Albareda, 13, 2.º GERONA

**: Leginol-Domingo :  
(Mata frares de les fabes)**  
Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:  
**D. José Dalmau Blanch**  
Calle de las Mesuras, 9 - Cassà de la Selva  
Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Droguería



**De la Guerra**

**Nota alemana**  
Comunicado oficial directamente de Alemania

Rotterdam.—El gran cuartel alemán comunica lo siguiente:  
Al Sur de Stallupoenen y de Soldau, fueron rechazados los rusos, como también lo fueron cerca de Lipko hasta Plozk, tomándose además cinco mil prisioneros y 10 ametralladoras.

Varios cuerpos de ejército rusos fueron derrotados completamente cerca de Wolewicz, e hicimos veinte mil prisioneros, entre ellos el gobernador de Varsovia con todo su Estado Mayor y además 70 ametralladoras. En el ala extrema al Norte fuerzas importantes de caballería rusa fueron rechazadas.

Todas las operaciones progresan favorablemente; también en la Galitzia y en Bolonia del Sur los rusos fueron rechazados.

Rotterdam.—En el Oisse (Francia) nuestras tropas progresan victoriosamente y en particular en el bosque de las Argonnas. Los ataques franceses cerca de Verdún y Saint Mihiel, fracasaron completamente. El castillo Chateau Sol fue tomado por nuestras tropas por asalto.

El emir de Afganistán ha llamado a todos los mahometanos a las armas, y el grueso del ejército afgano ha terminado su avance hacia la frontera india.

En Egipto una sublevación general es imminente.

Constantinopla.—El gran cuartel turco comunica:  
En todos los campos de batalla las luchas progresan favorablemente con éxito. Los turcos echa-

**- - DROGUERIA Y ULTRA-MARINOS**  
situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

Se ha acordado la celebración del concurso público para la adquisición del mobiliario con destino a las Escuelas Normales, anunciándose que dicho acto tendrá lugar en la Secretaría de la Diputación el día 1.º del próximo diciembre y hora de las cinco de la tarde; advirtiéndose que los modelos y croquis de los muebles a adquirir estarán de manifiesto en el propio local.

los buques que llevan mercancías a los puertos germanos del Báltico. Otros informes aseguran que los seis submarinos que los alemanes llevaron desarmados, por tierra, a Amberes y Zeebrugge, estarán armados y en disposición de hacerse a la mar en un plazo corto.

**Fabricación de tejidos**  
La «Gaceta de Vos» anuncia la fundación en Berlín, con un capital de cinco millones de marcos de una sociedad anónima dedicada a la fabricación de tejidos hilados, la cual, bajo la inspección del ministerio de la Guerra, utilizará para el ejército las lanas cogidas en Roubaix y Tourcoing.

**La batalla de Flandes**  
Madrid.—De Irún reexpiden las siguientes noticias comunicadas de Burdeos:  
Se reciben informes del campo de operaciones de Flandes, dando cuenta de que hace dos días los alemanes han estado a punto de ocupar la ciudad belga de Furnes, en la que el rey Alberto tiene establecido su Estado Mayor.

Los alemanes ocuparon Rams-capelle y se proponían iniciar el bombardeo de Furnes.

Las tropas belgas, que estaban en Ramepelle fueron retiradas, enviándose a retaguardia para descansar.

Entonces atacaron la posición los alemanes, y los belgas, que habían quedado en la inferioridad numérica, tuvieron que retirarse.

Cuando los alemanes iban a iniciar el bombardeo de Furnes, acudieron los franceses en socorro de los belgas.

Dos regimientos zuevos enviáronse rápidamente y lograron recuperar Rams-capelle.

En los últimos combates librados en Flandes y Norte de Francia, los ingleses han sido muy duramente castigados.

Han sufrido pérdidas enormes. Bien lo evidencia su Prensa por medio de las listas diarias de bajas.

El pasado día, una sola de estas listas contenía más de 3.000 bajas.

**Renovación de tropas**  
París.—Los alemanes en Flandes están procediendo activamente al cambio de tropas en la mayor parte de los puntos de la lucha.

Las tropas que han luchado sin descanso durante dos semanas son enviadas al Norte.

Se reemplaza con tropas frescas que han llegado de Alemania en la última semana.

Aquellas tropas descansarán el tiempo para reponer sus fuerzas.

**La lucha violenta**  
Prosiguen violentísimos los ataques en todo el frente de Bélgica.

En la línea de Dixmude a Iprés la lucha renovó sus más sangrientos caracteres desde el miércoles.

En los alrededores de Nieuport también se combate sin descanso.

En esta nueva etapa de la lucha la artillería alemana está jugando papel muy importante.

Al Sur de Dixmude, los aliados han hecho esfuerzos extraordinarios por avanzar y recuperar la plaza, no habiéndolo conseguido. Hacia Bixschote los alemanes han trabajado sin descanso por contener los efectos de la inundación.

Los alemanes han hecho también esfuerzos desesperados contra la línea francesa.

En la orilla derecha del Aisne, la lucha en las inmediaciones de Vailly ha sido muy sangrienta.

En los altos del Mosa se ha renovado con gran intensidad la lucha.

El episodio más culminante de la lucha fue la toma de un blakaus alemán.

En Apremont, los alemanes dejaron algunos prisioneros.

Son jóvenes de 17 años, que han ido o no voluntarios a la guerra.

**¡Buen botín!**  
1.620 vagones  
Roma.—La prensa de Brin llegada hoy a Italia trae una relación extensísima del botín cogido a los rusos en la batalla de Tannenberg.

Da idea exacta de la magnitud del éxito la cifra de los trenes que han sido necesarios para transportar al interior de Alemania el material cogido.

Han hecho falta, en total, 1.620 vagones.

**Italia prepara dos millones de hombres**

Roma.—En el Consejo de ministros ha sido aprobado un proyecto de crédito de 800 millones para gastos del Ejército.

Sumada esta cantidad a la de 400 concedidos anteriormente, suman 1.200 millones, con los que para la primavera próxima habrá sobre las armas dos millones de soldados.

**El «Glasgow» desarmado**

Londres.—«The Exchange Telegraph Company» comunica desde Washington que, según informe oficial del embajador americano en Chile, el crucero inglés «Glasgow» ha sido desarmado en Chile.

**El boicot a Inglaterra**

Roma.—Un despacho de Amsterdam anuncia que informes fidedignos de Copenhague dan como exacto que, habiendo Inglaterra rechazado las protestas de los países neutrales sobre la navegación por el mar del Norte, Dinamarca ha decretado el «boicot» a los productos ingleses.

En Polonia se trabó un nuevo combate en la región situada en Lodz.

Sigue la lucha sin resultado positivo.

Al Sureste de Soldau obligamos a los rusos a retirarse hacia Mlawka.

Un fuerte destacamento de caballería rusa ha sido batido en la extremidad de la Prusia oriental con fecha 16 a 17 de Noviembre, siendo rechazado hasta más allá de Pöikallen.

**Bombardeo de Libau y Trevisonda**

París.—El día 17, a la mañana una escuadra alemana, compuesta de doce cruceros y diez torpederos se presentó ante Libau, bombardeándolo.

Se han producido varios incendios.

El mismo día, al amanecer, la flota rusa del Mar Negro se acercó a Trevisonda cañoneando las fortalezas y los cuarteles causando violentos incendios.

**En Rusia**

Nuevas contiendas. Derrota moscovita en Virballen.

Rotterdam.—Según parte oficial de Berlín, en la Polonia rusa, se han entablado nuevas luchas entre prusianos y moscovitas.

La contienda parece estar en su período agudo, y aún no se puede predecir hacia qué ejército se decidirá la victoria.

Añade el parte que el día 16, importantes fuerzas rusas fueron completamente derrotadas y rechazadas hasta mucho más al Norte de Virballen.

**Rumor sensacional**

Madrid.—Desde hace dos días se habla de que en la zona francesa de Marruecos había gran agitación mora.

Ayer se dijo que cerca de Fez y no lejos de Casablanca, los moros rebeldes habían atacado los puestos franceses, causándoles grandes pérdidas.

Esta tarde circuló en el Congreso el rumor alarmante de que la situación de Casablanca se había agravado por efecto de rebelión mora.

Se llegó a decir que los indígenas habían entrado en la ciudad, atacando a los franceses, que la defendían fieramente y que habían pasado a cuchillo a los moradores.

Se afirmó también que en un centro español que tiene estrechas relaciones con Marruecos, se había recibido un despacho dando cuenta de estos sangrientos sucesos desfavorables para la acción francesa y reveladoras de la agitación mora.

Oficialmente nada se ha podido saber.

Yo os transmito lo que en Madrid se ha dicho con toda clase de reservas.—C.

**Los generales muertos**

Roma.—Noticias recibidas de Petrogrado dicen que en las orillas del Vistula, la división más cartigada fue la del Cáucaso.

Perecieron en ella 200 oficiales y dos generales.

El periódico «Ruskoje Slavo» afirma que más de 40.000 fugitivos de la Polonia rusa se encuentran en Moscov, en situación tristísima.

**Éxitos alemanes en Transvaal**

Londres.—El general De Wet, al frente de fuerzas nacionalistas boers, ha hecho prisionero al general Hertzog, que mandaba fuerzas leales inglesas.

La prensa inglesa da la noticia sin detalles.

**Nuevo combate en Lords**

Rotterdam.—De la parte del Este se ha recibido el siguiente comunicado:

**Notas bursátiles**  
FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Liapart»—GERONA  
Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 21 de Noviembre 1914

Fondos públicos	F. C. Alicante	5%	A.	59 00
Deuda Interior 4%	»	4 1/2	B.	86 50
»	»	4%	C.	74 00
»	»	»	D.	74 00
»	T. B. y Francia	2 1/4%	A.	49 75
»	F. C. Almansa	4%	B.	79 00
»	»	5%	C.	66 25
»	Puerto Melilla	6%	D.	66 25
»	Energía Eléctrica	5%	E.	66 25
Obligaciones	Acciones			
Deuda Municipio 4 1/2 1906	Nortes			63 00
»	Alicante			64 00
»	Andalucía			64 00
»	Bonos Reforma	80 75		
»	Ensanche 1907	84 00		
»	»	1899	86 50	
	Francos			104 00
	Libras			26 05
	Marcos			121 00

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR  
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES  
- VULGO -  
TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Mahos

	Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 16, 18 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia...	400 g 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 g 10	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Docenas desde 50 paquetes. Por los abonos, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cuidado, sin oír y á la vaquilla. No se carga nunca el envase. Se hacen tarros de sacaro desde 50 paquetes. Al detall Principales distribuidores.



(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante en Gerona:  
DALMAU CARLES & C.ª

Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24  
BARCELONA

Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO  
POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO  
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Útil en el resaca, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17. - GERONA. - Teléfono, núm. 65.

PAPEL DE FUMAR  
MARCA

D. Jaime de Borbón

Extra-superior

Con autorización especial

DE

nuestro augusto Caudillo.

Se facilita en esta redacción.

TESORO

INAPRECIABLE.—Como echar a reite al candil es para débiles, viejos y decrepitos inapetentes, anémicos, dispépsicos, neurasténicos, artríticos, y herpéticos, el gran VISTA-RICA; el aperitivo sin igual, reenergizador y purificador de sangre, y, por excelencia, tónico-vigorizante; bienhechor tan notable como inesperado, hasta cuando todo ha fracasado, los médicos eminentes lo aconsejan y dedican luminosos y muy laudatorios informes.—Desde el año 1903 que se estableció esta humanitaria Institución, sus productos gran VISTA-RICA y potente FERTILIZADOR, vienen introduciéndose en los hogares, se han impuesto por su propia bondad, y en ningún hogar falta una botella del poderoso digestivo VISTA-RICA, porque es el licor de las familias, es el previsor, guardián y defensor. Da el se echa mano en cualquier accidente, indigestión, mareo, susto o disgusto, y en los excesos de comida, porque da fuerza al corazón, ayuda a la digestión y tonifica y desinfecta los intestinos.—En farmacias, colmados y droguerías.—Prospectos y muestras gratis.—PROVIDENCIA, 61, LA SALUD, BARCELONA.



Esquelas mortuorias  
se admiten todos los dias

excepto los Domingos

hasta las 12 de la noche

- a precios módicos -

FUMADORES.

Si queréis conservar vuestra salud



pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de E. Z. A. - R.C. Línea Barcelona - Francia

	Mixt.	Exp.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00			12'22	14'23	17'45	18'50
Lieg. España	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'07	20'28	
• Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	20'58	
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'18	12'07		16'38	17'58		21'02
Lieg. Figueras	6'14	9'30			12'08	12'26		17'08	18'29		21'20
• Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02		18'03	19'29		21'52
• Cardener	9'05	12'03			16'38	13'48		19'40	21'10		22'35
España—Llegan de Barcelona por el litoral—7'18—10'41—15'58—18'34—20'04											
Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lujo Mixt. Mixt.											
Sal. Port bon	4'10	4'30	5'22				8'00	12'48	16'00	18'16	19'20
Lieg. Figueras	4'41	5'17	7'02				10'35	13'39	16'32	17'08	20'22
• Figueras	5'15	6'11	8'05				12'13	14'44	17'09	18'09	21'31
• Gerona	5'38	6'48	10'29				13'13	15'23	17'29	18'47	22'14
Sal. Gerona	5'15	5'44	8'55			11'30		15'35	17'32	18'55	
Lieg. España	6'01	6'17	7'49			12'19		16'36	18'05	18'59	
• Barcelona	6'47	7'53	10'30			14'44		19'02	19'32	22'44	
España—Salen para Barcelona por el litoral—6'19—8'09—12'44—16'48—20'10											
Gerona—Sale tres mercancías 7'53; llega España 9'50 (excepto domingos)											

Ferrocarril de Figueras a Palamós

Salen de Figueras	8'29	8'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'48	12'08	15'07	17'45	21'08
Salen de Palamós	8'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Figueras	8'00	8'16	11'20	14'30	18'55

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)

\*\*Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	8'45	8'35	9'15	13'20	15'15	**18'05
Llegan a Gerona	8'30	8'30	11'05	15'10	17'10	19'55

\*Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'38	17'39
Llegan a Gerona	5'18	8'22	14'31	17'04	20'34
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

EL MEJOR PAPEL

“Gráfico Legitimista”

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunidad Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal  
BARCELONA

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero. Partido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Fieles eleganciamas para la confección a la medida.

ULTIMA MODA. Color encarnado. No comprar sin visitar este acreditado establecimiento PROGRESO, 8. - GERONA

Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha ceru... que el MELLIN'S FOOD fué usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han adivinado, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cual es el mejor de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Veá lo que los

Alimentos de Mellin

pueden ayudarle, tomados ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc. Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicente Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rambla de las Flores, 4. Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C.ª, J. Viladot, J. Uriach, Montcada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5. De venta en las principales droguerías y farmacias de España.